

こんにちは! 日本共産党 長野市議団 ですよ

日本共産党 市議会だより

2018年9月定例議会報告

発行/日本共産党長野市議会議員団

長野市緑町1613 長野市役所内 日本共産党控室

〒380-8512 TEL.226-4911(内線3936) FAX.266-7882

HP http://www.avis.ne.jp/~up/naganojcp/

E-mail nsjcp@mx1.avis.ne.jp



9月 議会報告



2018年9月議会定例議会は9月6日から9月26日まで開かれました。9月議会は一般会計補正予算や条例、請願などの他各常任委員会、特別委員会の構成と体制が決まりました。

日本共産党長野市議会議員団は一般質問をあべ孝二、佐藤くみ子、滝沢しんいち各議員が行い、野々村ひろみ、黒沢清一、竹内茂各議員は委員会審査、討論など活躍しました。

熱中症対策として生活保護受給者にもエアコン設置を

今年の平均気温は統計を開始した1889年以降2番目に高く、猛暑日も18日と1910年以降2番目になり災害的酷暑となりました。

厚生労働省は、4月から生活保護を受給した人に5万円のエアコン購入費支給を決め、それ以前の受給者には生活福祉資金の貸し付けで対応し、収入認定はしませんでした。

長野市は4月以降2件の支給実績、貸付は2件の相談のみで充分に活用されています。そこで3月以前の該当者にも支給を認め、さらに対象者拡大の要望を国へ上げるよう求めたところ、市も要望すると答弁。

また、2193世帯の生保世帯のうち約半数1020世帯にしか冷房設置されていない実態も明らかになり、独自の施策も含め対応を要望しました。

市の障害者雇用者数16・5人不足 障害者就労施設からの物品調達拡大を

市、上下水道局、教育委員会の障害者の法定雇用率2・5%に対し、平成30年は16・5人足りません。また、知的障害者と精神障害者の雇用は進んでいません。

市は障害者就労施設等13の事業所から物品を調達し、目標1200万円に対し、1227万円を目標を達しています。財政的規模や調達品目などから更なる調達と事業所の拡大を求めました。障害者の就労権利を保障し、自立できる賃金を確保することを求めました。



総務部長は「身体障害者を中心に雇用してきたが、精神障害

厚生年金への地方議会議員の 加入を求める意見書提出に反対

新友会、公明党は、地方議員が厚生年金に加入できるようになれば、老後や家族を心配することなく立候補できる環境が整い、多様で有為な人材の確保に寄与するとして、意見書(案)を提出しました。

報酬となる長野市議会にそのままではめることは出来ません。国民年金の支給額は、平均月額で5万5千円で、多くの市民が苦しい生活を余儀なくされています。

確かに報酬の少ない町、村などの地方議会では議員への立候補を躊躇する現状があります。しかし、年1000万円近い

議員だけを特別扱いし、公費を投入することは許されない、すべての国民が安心して暮らせる年金制度の確立こそ議員の果たす役割と、反対しました。

2018年10月より各議員の所属委員会等が変わりました。



野々村ひろみ (団長)

建設企業委員会/まちづくり対策特別委員会/長野広域連合議会議員



あべ孝二 (副団長)

福祉環境委員会/公共施設のあり方特別委員会/議会運営委員会/議会活性化検討委員会/農業委員



佐藤くみ子 (幹事長)

総務委員会/農林業振興対策特別委員会/北信保険衛生組合/都市計画審議会



黒沢清一

福祉環境委員会(副委員長)/小中学校の在り方調査特別委員会/議会運営委員会/千曲衛生施設組合議会議員/都市内分権審議会/市社会事業協会評議員



滝沢しんいち

経済文教委員会/農林業振興対策特別委員会(副委員長)/決算特別委員会/議会活性化検討委員会/都市内分権審議会



竹内茂

建設企業委員会/公共施設のあり方特別委員会/長野広域連合議会議員/議会編集委員会

ぐるりん号の 路線見直し案について

まちづくり対策特別委員会で
は公共交通の在り方について審
議してきました。

今回市側から中心市街地のぐ
るりん号の路線について見直し
案が示されました。党市議団は
当初から多くのバス路線となっ
ている中央通りにぐるりん号を



走らせる必要はなく、たとえ市
街地の住宅街でも、高齢化がす
すみ、多くの買い物難民がいる
地域にこそ路線設置が必要と訴
えてきました。

今回の路線変更では、中央通
りだけを廃止して、あとは今ま
で通りの案が示され、相変わら
ず住宅街ではなく幹線道路だけ
の走行です。

党市議団は、市役所、中央病
院、また妻科の住宅街の中を走
らせるべきと主張し、関係する
住民自治協議会との話し合いを
行うよう求めました

市民病院における 差額ベッド料の徴収について

厚生労働省は自治体に対して
「他の部屋が満室という理由で
は患者さんに対し個室の利用料
を請求できない」との通知を出
しています。市民病院ではこれ
が守られているのか質問しまし
た。

保健福祉部長は、患者さんに
対して丁寧な説明をしたらうえで
利用料を求めていると答弁。し
かし、重要なことは希望しない
患者さんから病院の都合で個室
の差額ベッド料を徴収している
事実があることです。



市民病院は長野市が市民の為
に作った病院です。儲けの為に
市民から不要な料金を取ること
は、決して許されることではあ
りません。引き続き改善を求め
ていきます。

市営住宅に 保証人なしで入居できる制度を

市営住宅の入居にあたって、保
証人がいなくて辞退した人が平
成28年は3件、29年は1件あっ
た事が判明。保証人を見つけれ
ないことは今後も一層困難になるこ
とが予想されます。保証人なし
で入居できる仕組みを考える必
要があります。

たとえば長野県保証協会に
市・県営住宅の保証部門を設け、
入居者は家賃と一緒に保証料を
毎月納めるなどを創設すること

を提案しました。

建設部長は家賃保証会社が公
営住宅を対象とした実績が少な
いので、今後国や県の動向を注
視し、他都市の導入事例を参考
に検討すると答弁しました。



全国知事会の「米軍基地負担に関する提言」 の実現を求める請願を全会一致で採択

長野地区憲法擁護連合から、
「全国知事会の『米軍基地負担
に関する提言』」の実現を求め
る請願が提出され、全会一致で
可決され、国に意見書が送付さ
れました。全国知事会は、沖縄
県の前翁長雄志(故人)からの
問題提起を受け、「米軍基地負
担に関する研究会」を設置し、
6回の会議を開き「米軍基地負

担に関する提言」を決定しまし
た。47都道府県知事が各自自治体
住民の生活に直結する重要な問
題として、米軍基地の負担軽減
や日米地位協定の抜本的な見直
しなどに関する提言を決定した
ことは極めて重いものです。
今長野市議会でも全会一致し
てこの請願が採択されたことは
大きな前進です。

公民館が取り組むべきは老朽化対策 市民交流センター化に反対

長野市では来年4月から柳
原・小田切・長沼・篠ノ井の市
立公民館をモデル施設として、
名称を長野市交流センターにす
る計画です。交流センターは社
会教育法から地方自治法に基づ
く施設へと変更され、利用制約
も緩和されて物販も可能となり
ます。これでは営利事業の利用
拡大が懸念されます。

編集後記

今年ほどエアコンが話題になっ
た年は今までになかったのではな
いでしょうか。地球温暖化のせい
か、暑い夏が続きました。中小学
校に続いて高等学校にもエアコン
の設置を進めたいという事になり
ました。これは県知事選のお陰で
しょう。人間は発汗で体温を調節

公民館は社会教育法で生涯学
習施設として大きな役割を担っ
ています。私たちは社会教育法
のもとで公民館運営を行い、さ
らなる生涯学習の場の充実こそ
大切、今優先して取り組むべき
は、老朽化対策、バリアフリー
対策やトイレ改修と訴え、交流
センター化に反対しました。
しています。エアコン漬けになる
と発汗機能が心配になります。三
分毎に早歩きとゆっくり歩くこ
とを繰り返す「インターバル速
歩」という普段の努力で汗をかく
力を身につけ、暑さに耐えられ
る体づくりをすることは大切なよ
うです。(事務局 角井)